

Stellungnahme der Freien Demokraten zum Haushaltsplan 2021

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, verehrte Kolleginnen und Kollegen, sehr geehrte Damen und Herren,

Eine schwarze Null steht unter dem Haushalt 2020. Als wir den Haushalt im Dezember 2019 beschlossen haben, wussten wir, 2020 wird finanziell nicht so gut ausfallen wie 2019. Aber niemand rechnete mit der Pandemie. Der erste Lockdown im Frühjahr traf die Wirtschaft und die Gesellschaft hart. Das öffentliche Leben heruntergefahren, Lieferketten gestoppt oder zumindest behindert, teilweiser Stillstand in Produktion und Dienstleistung. Steuerausfälle für die Kommunen waren die Folge. Die Regierungen in Berlin und Stuttgart beschlossen Hilfen, die auch der Stadt Bad Friedrichshall ermöglichten, die Liquidität aufrecht zu erhalten. Aber die schwarze Null war auch nur möglich, weil der Gemeinderat eine Haushaltssperre verhängt hat und weil Bauland gut verkauft werden konnte.

In der Stadt bewegt sich viel. Neue Baugebiete, Innenentwicklung, und eines der größten Projekte in der Geschichte der Stadt, das Sondergebiet Obere Fundel, fordern Investitionen. 2021 werden rund 11,5 Millionen und 2022 nochmals rund 12,5 Millionen investiert. 2021 kann diese Investition noch aus Rücklagen und Sondereffekten finanziert werden. Ja sogar eine Sondertilgung von rund 600.000,-€ kann aus heutiger Sicht getätigt werden. Aber ab 2022 fehlt der Stadt das Geld für die Investitionen. So wird die Neuverschuldung nach einem leichten Sinken in 2021 auf knapp über 4 Millionen, 2022 dann auf rund 8,6 Millionen oder 432,- € pro Einwohner steigen. Die Freien Demokraten können dem Finanzplan und der Kreditaufnahme zustimmen, weil es ist eine Investition in die Zukunft. Das eingesetzte Kapital wird Erträge bringen.

2020 war ein außergewöhnliches Jahr. Ein Finanzplan war beinahe nicht möglich. Steuerschätzungen waren unzuverlässig und fast unmöglich. Heraus kam schwarze Null, also nochmal gut gegangen. Dies ist auch ein Verdienst unserer Verwaltung. Der Fachbereich 1 mit Herrn Friede an der Spitze macht eine gute Arbeit. „Fahren auf Sicht“, Sparsamkeit, und Haushaltskonsolidierung sind sein Maxime. Dafür einen herzlichen Dank!

Wir danken aber auch den anderen Fachbereichen, dem Bauhof, der Feuerwehr, allen Mitarbeitern der Stadt und unserem Bürgermeister für das Geleistete zum Wohle unserer Stadt!

Die Freien Demokraten stimmen dem Haushalt 2021 zu.